

Comité 2013-2014

Président

Patrick REIMERINGER

patrick.reimeringer0963@orange.fr

Vice-Président

Past-Président

Jean-Marie MONTAVON

jean-marie.montavon@wanadoo.fr

Secrétaire

Vincent ROTH

vincent.roth@geometre-expert.fr

Secrétaire adjoint

Jacques Yves MEYER

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hnb-cofime.com

Protocole

Luc MARTIN

luc.martin@creditmutuel.fr

Protocole adjoint

Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

Protocole adjoint

Michel GUYON

guyon.dlv@free.fr

DATES A RETENIR

Du 6 au 8 juin

RENCONTRE GÖTTINGEN

Dimanche 15 juin

VOITURES ANCIENNES

Mardi 1^{er} juillet

PASSATION DE POUVOIR

Les infos de mai 2014

Chers amis, chers amis

J'aimerais profiter de cet avant dernier édito pour saluer le travail effectué tous les mois par Jacques dans la réalisation du bulletin du club.

Je suis étonné à chaque fois par le résultat et c'est un moyen extraordinaire qui est mis à notre disposition pour nous remémorer les réunions, pour suivre la vie du club lorsque l'on est absent et un excellent vecteur de communication pour les conjoints et les futurs candidats à une admission au Rotary.

Un club Rotary est un groupe d'amis bénévoles et la communication entre nous est autant importante que difficile : dans une entreprise, où nous nous cotoyons quotidiennement nous souffrons déjà de déficits de communication, mais dans un club où les temps en communs sont rares et courts, cela devient un réel défi ! Le bulletin du club est donc un outil indispensable pour maintenir une cohérence et une cohésion dans notre organisation.

Si j'avais une attente vis à vis des membres du club : lisez le bulletin, transmettez-le à vos conjoints et à vos amis intéressés par notre cause.

Patrick



Bienvenue à Anne-Sylvie

6 mai 2014 - Conférence sur l'Europe

Le mardi 6 mai à midi, M. Raymond Muller, Haut-Fonctionnaire Européen à la retraite est venu nous faire une conférence sur les enjeux majeurs de l'Union Européenne : L'Europe nécessaire est-elle possible ?

M. Muller est un ami de Jean-Marie et c'est aux Alliés que la réunion a eu lieu.

L'Europe est née dans un contexte de guerre froide et l'Europe sera à l'avenir soit un pôle d'un nouvel équilibre mondial ou bien elle ne sera pas assez forte et elle glissera vers une logique de blocs.

L'Europe doit cependant faire face à la fin de son monopole de la croissance et de l'emploi industriel et au basculement

du centre de gravité de l'économie mondiale vers l'est.

Au lieu de s'unir afin de s'intégrer dans cette mondialisation, l'Europe a opté avec la stratégie de Lisbonne 2000-2010 pour une stratégie de rivalité entre les états membres.

La montée du chômage déstabilise nos démocraties et les poussent au repli sur soi, et par conséquent nomme Bruxelles comme responsable de tous les maux.

Si l'UE fonctionne bien comme espace de libre circulation et de concurrence et comme émettrice de normes environnementales, sanitaires et sociales, elle peine à donner une finalité claire aux citoyens européens.

L'Eurozone doit aussi impérativement éviter la concurrence sociale et fiscale entre États membres et renforcer sa politique de défense.

Même si le constat peut paraître sévère, il n'est pas pessimiste pour autant.

Le danger qui est illustré doit servir à mobiliser les énergies.

Le parlement doit aussi être capable d'élire son président et d'œuvrer en ce sens, mais il devra gérer les égos de chaque état membre et leur envie d'indépendance !

Suite à son plaidoyer, un débat intéressant s'en est suivi avec les membres du club.

Patrick

11 & 18 mai 2014 - Le RC Sélestat Centre Alsace sur les fronts du sport et de la gastronomie

Le Dimanche 11 mai notre club était bien présent au **Trail du Wurzel** : comme *partenaire* sur les affiches et les panneaux, comme *signaleurs* sur le terrain - merci Virginie, Stéphane, Jacques, Jérôme, Guy, Hubert - et comme *coureur* : merci Vincent qui a arrêté précocement le 24 km pour ne pas écoeurer les autres.

Les courses hors stade ont le vent en poupe, chaque année le nombre d'inscrits est en augmentation : 626 inscrits cette année pour les trois courses, 482 en 2013, 316 en 2012 et 109 en 2011.

Sachez que : le 1^{er} de la Honel (12 Km, 340m de dénivelé) a mis 49', le 1^{er} de la Roche des Fées (24 Km, 1000m de dénivelé) a mis 1H54' et le 1^{er} du trail (53 Km, 2300m de dénivelé) a mis 4H49'.



Comme toujours, les membres de l'association "Dunes d'Espoir" participaient à ce trail. Ils auront permis à deux enfants handicapés, de passer un formidable moment de découverte au coeur de la nature.



Roger Laplace, Président de l'Office de Tourisme, a également eu le privilège de participer, et son équipage a bouclé le parcours de 12 km avec un temps de 2h06, inférieur à celui de l'année dernière.

Le Dimanche 18 mai la mission du club était moins physique. Nous étions huit clubs rotariens d'Alsace Centrale à recevoir dans les meilleurs conditions la clientèle de la **Marche Gourmande de Hunawehr**.

Là aussi, le public a bien répondu : 1124 inscrits pour un budget de 45.000 € environ.

Le bénéfice est destiné aux personnes sourdes et malentendantes.

Merci à Michèle, Michel A., Vincent, Jérôme, grands spécialistes de la gestion des verres de dégustation et des tickets repas. L'équipe étant parfaitement coordonnée.

Deux autres équipes formées par Hubert, Pierre S. n'ont pas hésité à braver les cépages du terroir qui accompagnaient les mets : pinot blanc, muscat, riesling Schoenenbourg, pinot gris, pinot noir, gewurtz et crémant rosé. A votre bonne santé.

Dénominateur commun à ces manifestations : un temps idéal.

Francis

20 mai 2014 - Discussion libre - Remise de dons

La réunion était essentiellement prévue pour la remise des dons à deux associations :

- 1.000 € à l'association "Amitié Autisme"
- 300 € à l'association "Espérance" dénommée aujourd'hui ARSEA.

13 mai 2014 - Visite de la tour de contrôle d'Entzheim

Le mardi 13 mai, nous nous sommes retrouvés à l'aéroport d'Entzheim pour une visite des tours de contrôle.



Ce sont les responsables de la Direction Générale de l'Aviation Civile (DGCA) qui nous ont accueillis.

Après quelques péripéties au départ (pluie torrentielle, difficultés pour trouver le parking), nous nous sommes retrouvés pour une courte présentation générale des rôles et responsabilités de la DGAC par le directeur du cabinet.



Les missions de la DGAC, qui est composée de DSAC régionales (à Entzheim il s'agit de la DSAC Nord-Est), sont de veiller au respect des normes internationales applicables au domaine de l'aviation civile, des réglementations communautaires et des dispositions législatives nationales, en matière de sécurité, de sûreté et d'environnement.

La DGAC dépend du ministère du développement durable.

Une notion importante est la différence entre sûreté et sécurité.

La sécurité est l'ensemble des mesures prises pour faire face aux risques techniques sur les aéronefs.

La sûreté consiste à faire face aux actes de malveillance qui ont pour but de nuire aux avions et aux passagers.

Nous avons eu la chance de pouvoir visiter tout d'abord la nouvelle tour de contrôle en cours de construction, juste à côté de l'actuelle.



La tour sera terminée en 2015, mais deux années seront nécessaires pour la qualifier et permettre un transfert des activités.



En effet, beaucoup de tests devront être réalisés afin d'éviter tout problème de fonctionnement.

Nous sommes donc montés à une trentaine de mètres de hauteur et avons bénéficié d'un magnifique panorama sur la région !



Cette visite a été effectuée par le chef de projet de cette construction.

Ensuite nous nous sommes divisés en deux groupes pour visiter la tour de contrôle actuelle et voir les opérateurs à l'œuvre. Ils gèrent en effet les décollages et atterrissages, mais aussi les transits sur tout le nord-est de la France et une partie de l'Allemagne.



De nombreux échanges ont été possibles avec les contrôleurs, et nous avons eu la chance de vivre ces moments avec eux, pendant leur travail.

La soirée s'est terminée autour d'un repas dans un restaurant d'Entzheim.

Patrick



27 mai 2014 - Intronisation d'Anne-Sylvie WEISS

Bienvenue

Chers amis, j'ai le plaisir de présider cette réunion d'intronisation de Anne-Sylvie Weiss.

J'appelle donc maintenant Jean-Pierre à me rejoindre.



Nous sommes ravis d'accueillir Anne-Sylvie dans la grande famille du Rotary International et je te remercie vivement d'avoir émis le souhait de rejoindre notre club.

Tu es maintenant la troisième femme de notre club, et c'est vraiment une bonne nouvelle pour nous. La mixité est en effet, de notre point de vue, un objectif important.

Le Rotary c'est 1 200 000 membres à travers le monde qui perpétuent le rêve de notre fondateur Paul Harris.

Les valeurs du Rotary sont partage, solidarité, entre-aide. Nous sommes certains que tu partages ces valeurs et c'est pourquoi l'unanimité des membres du club soutiennent ton intronisation.

Je suis également ravi que Thomas puisse être présent ce soir, car ton conjoint devient aussi membre de notre grande famille !

Mais je te propose de parler un peu du Rotary.

Je rappelle qu'en tant que Rotarien, nous sommes invités à participer à une réunion statutaire d'un club où que nous soyons dans le monde. Il est évident que l'assiduité est importante, mais les clubs sont également très compréhensifs et attentifs aux problématiques des membres, surtout les jeunes professionnels, avec des enfants ! Et oui Anne-Sylvie, au Rotary, l'avantage est ici nous sommes jeunes.

L'assiduité est un levier d'intégration et de motivation, car nous prenons part à la vie du club. La prise de responsabilités rapide dans le comité est conseillée, afin de s'imprégner du mode de fonctionnement du Rotary, qui est une organisation extrêmement puissante.

Je te conseille aussi de participer, dans la mesure de tes possibilités, à des réunions interclubs, telles que les conférences ou

assemblées de district ou encore mieux, la conférence annuelle internationale.

Mais tu es libre de ton engagement. Ne t'inquiète pas.

Une règle que j'aime répéter de temps en temps : nous sommes un club de bénévoles, chacun fait au mieux de ses possibilités. Nous avons le droit de solliciter les membres pour des actions et les membres ont le droit de refuser ! Cette liberté de communication est vitale.

Comme l'intronisation de Virginie date un peu, je peux donc à partir de maintenant reprendre des extraits de mon discours que j'avais écrit pour son intronisation, vous ne devriez pas vous en rendre compte. Ce sera par contre plus difficile en juin pour Frédérique.

Les axes principaux des actions du Rotary, bien résumés par notre président international 2013/2014 Ron Burton dans son slogan de l'année « Agir avec le Rotary, Changer des vies » sont :

La jeunesse : 2500 participants à des formations RYLA, 8000 lycéens passent une année complète à l'étranger grâce aux Rotary Youth Exchange, 25000 clubs Rotaract et Interact à travers le monde, soit près de 500 000 jeunes entre 12 et 30 ans.

D'un autre côté 6 axes stratégiques sont définis par le Rotary International :

Paix et résolution des conflits
Prévention et traitement des maladies, dont l'éradication de la Polio est un exemple frappant de la ténacité dont fait preuve notre fondation (2 milliards d'enfants ont été vaccinés depuis 1978 grâce au Rotary). En France, l'action espoir en tête, qui consiste à proposer une avant-première d'un film de Disney, a permis depuis 2005 de cumuler près de 6 600 000 € pour la recherche sur le cerveau.

Eau et Assainissement
Santé de la mère et de l'enfant
Alphabétisation et éducation de base
Développement économique et local.

Chaque président, élu pour une année et ses commissions décident quels axes seront privilégiés durant l'année de gouvernance. Cette alternance parfois difficile à gérer, est de notre point de vue une réelle opportunité : pas de stagnation, pas d'épuisement du président, chaque année est différente et les activités du club sont adaptées aux capacités du président et de son comité.

Tu auras aussi la chance d'être présidente du club dans l'avenir. Oui, cette année je la vis comme une chance, c'est une belle année riche d'enseignements et de moments intenses.

Bon, si je la vis comme une chance, l'année prochaine sera appréciée aussi.

Tout l'état d'esprit du Rotary se résume en une petite phrase : **Servir d'abord** !

Servir d'abord, c'est le point commun entre toutes les actions menées à travers le monde.

L'état d'esprit des rotariens se résume dans notre jargon par le critère des 4 questions qui doit guider nos décisions au quotidien :

- Est-ce conforme à la vérité ?
- Est-ce loyal de part et d'autres ?
- Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer des relations amicales ?
- Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?



Anne-Sylvie, je te souhaite la bienvenue dans notre club.



Au nom de tous les membres, nous te remercions pour ton engagement rotarien et nous te souhaitons beaucoup de réussite et de nombreux moments d'amitiés et de partage.

Patrick

27 mai 2014 - Quizz "Sélestat insolite"

Cette réunion se tenait au Parc des cigognes, à notre grande surprise, dans la grande salle pouvant recevoir plus de 600 personnes !



Un peu perdus, au début, nous avons cependant pu apprécier le superbe quizz sur "Sélestat insolite" que Raymond nous avait concocté, bien installés autour de la scène avec un écran géant.



Sur la base d'un PowerPoint, de vingt quatre photos, il nous a fait parcourir Sélestat, et cette fois, en levant les yeux et en faisant attention aux nombreux détails qui jalonnent les rues. 100 fois, 1000 fois peut-être nous sommes déjà passés devant ces détails sans les voir.

Il fallait choisir la bonne réponse sur les trois ou quatre proposées, attention aux pièges...

Quelques exemples :



1) D'où vient l'emblème de la ville de Sélestat ?



2) Où se trouve cette impasse ?



3) Superbe lion, où se trouve-t-il ?



4) Reconnaissez-vous ce fronton ?



5) Est-ce un dépôt ? Est-ce un jardin ?



6) Quelles sont les orthographes de Sélestat ?



7) Où est ce boulet ?



8) Où se trouve cette impasse ?



9) Dauphin ? Otarie ? Où est-ce ?

Avec force détails, Raymond nous a commenté les réponses, preuve à l'appui.

Et, cerise sur le gâteau, Raymond avait prévu un prix pour le gagnant...



... une gagnante, Virginie s'est vu remettre le trophée de la victoire, "**une patte du lion**" qui jalonne le circuit touristique de Sélestat.



Avant de se séparer, Patrick a remercié chaleureusement Raymond pour cette superbe soirée.

Réponses :

Il faut les chercher.... à vérifier dans l'Infos Club de juillet.

Jacques